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 3 
Aos trinta dias do mês de novembro de dois mil e doze, com início às 19 horas, realizou-se a 4 
59ª Plenária do XIII Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª Região (MG), tendo como 5 
Conselheira Presidente Marta Elizabete de Souza, Conselheiro Vice-Presidente Ricardo 6 
Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira Lourdes Aparecida Machado e Conselheira 7 
Secretária Marisa Estela Sanabria Bourman. Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: 8 
Alcina Mendes Brito, Amaury Costa Inácio da Silva, Júnia Maria Campos Lara, Lourdes 9 
Aparecida Machado, Marcus Macedo da Silva, Maria de Fátima Lobo Boschi, Marta Elizabete 10 
de Souza, Milton dos Santos Bicalho, Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Ricardo Ribeiro O. 11 
Resende e Rita Maria Auxiliadora Mendes e os Conselheiros Suplentes: Anna Christina C. M. 12 
Pinheiro, Ataualpa Maciel Sampaio, Jacques Akerman, Maria da Conceição Novaes Caldas, 13 
Maria Teresa A. Albergaria e Robson José S. Campos. Quorum de Conselheiros Efetivos: 14 
Foi verificado o quorum dos Conselheiros Efetivos presentes, totalizando onze, tendo o Plenário 15 
elevado à condição de conselheiros efetivos os conselheiros Anna Christina Pinheiro, Ataualpa 16 
Maciel Sampaio, Jacques Akerman e Maria da Conceição Novaes Caldas. Justificativas de 17 
ausência: Andre Amorim Martins, Celso Renato Silva, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Marisa 18 
Estela Sanabria Bourman, Paula de Paula, Tiago Humberto R. Rocha, Vera Luíza B. 19 
Fernandes, justificaram ausência. ASSUNTOS TRATADOS: Informes: Evento em 20 
comemoração aos 20 anos da AASPTJ-SP e criação da AASP Nacional. (Conselheiro Robson 21 
Campos). O Conselheiro Robson Campos informou sobre V Encontro da AASPTJ/SP 22 
(Associação dos Assistentes Sociais e Psicólogos do Tribunal de Justiça do Estado de São 23 
Paulo) – O Serviço Social e a Psicologia na área sociojurídica: uma construção a partir do 24 
cotidiano profissional, realizado de 12/11/2012 a 14/11/2012, em São Paulo. Estiveram 25 
presentes representantes Assistentes sociais e psicólogos do Tribunal de Justiça de SP, MG, 26 
RJ, ES, PR, TO, AP, PE, BA, MA, RO, de Tribunais Federais, do Ministério Público, da 27 
Defensoria Pública, do Sistema Prisional e do Sistema Sócioeducativo, representantes do 28 
CFESS, do CRESS/SP e do CRP/MG. Os principais assuntos tratados foram: Histórico da 29 
presença de psicólogos e assistentes sociais no sistema sociojurídico, suas: áreas de atuação, 30 
seus desafios atuais, os desgastes pessoais e profissionais, importância da AASPTJ/SP em 31 
seus 20 anos de existência, relação da AASPTJ/SP com Sindicatos e Conselhos de Psicologia 32 
e Serviço Social, criação de uma AASP de âmbito nacional. Em seguida, o Conselheiro Robson 33 
sintetizou o evento, conforme segue: Dadas as especificidades da atuação profissional na área 34 
sociojurídica, os assistentes socais e psicólogos associados à AASPTJ/SP, em comum acordo 35 
com colegas dos Tribunais de Justiça dos outros dez estados presentes (MG, RJ, ES, PR, TO, 36 
AP, PE, BA, MA, RO), além de colegas que atuam na Justiça Federal, no Ministério Público, na 37 
Defensoria Pública, no Sistema Prisional e no Sistema Sócioeducativo sustentaram a proposta 38 
construída durante o ano de 2012, em eventos realizados em várias unidades da Federação, de 39 
criação de uma Associação Nacional de Assistentes Sociais e Psicólogos da Área 40 
Sociojurídica, que poderá incluir, além dos profissionais das referidas instituições, aqueles que 41 
atuam nos Conselhos profissionais (Tribunais de Ética), bem como nos CRAS e CREAS que, 42 
no momento, vem recebendo demandas do Poder Judiciário.  A criação da Associação 43 
Nacional de Assistentes Sociais e Psicólogos da Área Sociojurídica, ocorreu no dia 12/11/2012, 44 
em assembleia específica durante o evento e sua Diretoria Executiva provisória, composta por 45 
oito membros, contará com dois psicólogos que atuam no Tribunal de Justiça de Minas Gerais 46 
(Vice –Presidente: Robson José da Silva Campos; 2ª Tesoureira: Ana Cristina da Silva 47 
Junqueira Burd). O Conselheiro Robson informou que assumirá a vice-presidência 48 
provisoriamente para que seja implantada a Associação e que serão realizadas eleições para 49 
escolha dos representantes no ano de 2013. Financeiro: A Conselheira Lourdes Machado disse 50 
que os informes financeiros foram todos dados na plenária anterior e ressaltou a importância 51 
tentar manter os encaminhamentos do Planejamento Estratégico e também que as novas 52 
programações fiquem para a partir de janeiro de 2013. Em relação ao Encontro das 53 
Associações, tem-se a proposta que entre no orçamento como evento preparatório em 2013. 54 
Ato Médico: A Conselheira Lourdes Machado informou que o Ato Médico passou no Senado na 55 



câmara de esporte, cultura e educação. Tentou-se fazer uma articulação com o Senador Zezé 56 
Perrela. Este se comprometeu, através de um email encaminhado por sua assessora, a pedir 57 
vistas, mas ele não compareceu. O Senador João Capiberibe se dispôs a articulação. A 58 
Conselheira Lourdes explicou que se for um pedidos de vistas coletivas, ou seja, mais de um 59 
senador, tem-se um prazo regimental de cinco dias uteis. O Ato Médico será votado na próxima 60 
terça-feira sem chances de sair da pauta. A Conselheira informou que tentou organizar uma 61 
caravana entre cinco ou seis instituições. Teria um gasto de cerca de seis mil e quinhentos 62 
reais que seriam divididos entre as mesmas. Não conseguiu organizar de ultima hora, pois 63 
teriam que passar os nomes das pessoas que iriam no ônibus, com 48 horas de antecedência a 64 
saída do ônibus. Como a articulação começou na quinta-feira, 29 de novembro, conseguiu-se 65 
apenas 15 nomes, sendo um total de 42 pessoas. Informou também que não conseguiu fazer 66 
contato telefônico com o Conselho de Enfermagem que se comprometeu a apoiar. Em face aos 67 
fatos citados, a Conselheira Lourdes optou pelo cancelamento da caravana. A mesma informou 68 
que o Psicólogo Volney foi a Brasília na terça-feira, dia 17 de novembro ela irá na próxima 69 
semana para que o Conselho tenha um representante na reunião. A Conselheira Marta sugeriu 70 
fazer contato com o ministro da saúde para ver o posicionamento do mesmo em relação ao Ato 71 
Médico. A Conselheira Lourdes informou que recebeu uma carta de uma associação de 72 
umbanda sobre o ato medico, falando que este fere a religiosidade. A Conselheira Marta 73 
sugeriu entrar em contato com a Conselheira Ermínia do CFP para ver o que os CRs podem 74 
fazer. Deliberação: O Plenário deliberou que continue a mobilização contra o Ato Médico. 75 
Frente Mineira sobre Álcool e Drogas: 1) A Conselheira Marta Elizabete informou que o 76 
seminário programado para o final de 2102 será adiado por questões financeiras do CRP e 77 
também do Conselho de Assistência Social. Além disso, os convidados estão com a agenda 78 
apertada. A previsão para a realização do evento é para depois do carnaval do próximo ano, 79 
com o objetivo de se fazer um seminário mais robusto, com mais articulações para ter mais 80 
construções e subsídios. 2) A Conselheira Marta Elizabete informou que a Frente fez um 81 
documento indagando a Promotoria da Área Infracional da Criança e do da Adolescente, sobre 82 
a Oscip Caput perguntando se está de acordo, no ponto de vista legal, por se tratar de uma 83 
instituição de regime fechado. Informou que a promotoria, composta por seis promotores, 84 
respondeu dizendo que no ponto de vista legal e ético está correto, porém tem uma carência 85 
nos serviços de psicologia. Em relação ao parecer jurídico, a juíza Valéria, através de sua 86 
assessora, disse que queria conversar com a Frente. O convite da juíza será aceito e a 87 
resposta à promotoria vai ser discutida. O Conselheiro Jacques informou que recebeu um e-88 
mail crítico, do psiquiatra Musso que foi encaminhado para varias pessoas, questionando sobre 89 
o Conselho ter assinado a carta da Frente e que a Conselheira Cristiane Carreto Barreto fez 90 
uma resposta interessante para o Musso. A Conselheira Marta Elizabete informou que foi 91 
definido em plenária que seria feita essa carta indagativa à promotoria. O Conselheiro Jacques 92 
completou dizendo que deve-se ter uma atenção maior para esses assuntos ligados ao 93 
posicionamento do Conselho em relação à Frente. A Conselheira Marta informou que o 94 
psiquiatra Musso convidou o Conselho para visitar a instituição. O Conselheiro Jacques 95 
ressaltou que as verbas que estão sendo investidas nesta Oscip, poderiam estar sendo 96 
aplicadas em políticas publicas. Deliberação: O Plenário deliberou que o assunto será 97 
discutido posteriormente. Seminário do Autismo: A Conselheira Lourdes Machado apresentou 98 
slides sobre o seminário do Autismo. Foi entregue um CD aos Conselheiros sobre o Seminário. 99 
O I Seminário Autismo e Políticas Públicas foi realizado no dia 21 de novembro, no centro 100 
Administrativo de Betim. Reuniu cerca de 330 pessoas de diversas atuações profissionais, 101 
entre psicólogos, professores, assistentes sociais, estudantes e outros vindos de 34 municípios 102 
de Minas Gerais. A Conselheira avaliou o evento como um sucessos e informou organização foi 103 
parabenizada pelo fato da divulgação ter sido totalmente online. A Conselheira ressaltou que 104 
maiorias das pessoas ficaram sabendo do evento através do Boletim Online. A apresentação 105 
do Seminário encontra-se anexa. O Plenário parabenizou a Conselheira Lourdes pela 106 
organização do Seminário. APAF: 1) A Conselheira Marta informou sobre uma proposta de 107 
desmembramento do CRP-09, que abrange Góis e Tocantins, para que Tocantins vire apenas 108 
um novo CRP. Informou que Tocantins tem cerca de 750 inscritos. Deliberação: O Plenário é 109 
contrário ao desmembramento. 2) A Conselheira Marta informou também que o CRP-11 propôs 110 



o desmembramento, porém não enviou material de subsídio. Deliberação: O Plenário não se 111 
posicionou, pois não havia documentos subsidiando a decisão. VIII CNP: A Conselheira Marta 112 
Elizabete informou que a Comissão Organizadora do COREP é formada por ela, pelo 113 
Conselheiro Ricardo Moretzsohn, pelas Relações Públicas Nathalia, pela Técnica de 114 
Referência do CREPOP Luciana Franco, pelos Conselheiros Jacques Akerman e Maria de 115 
Fátima Lobo Boschi e por um Conselheiro de cada Subsede. Informou também que CFP 116 
gostaria que o COREP do CRP-04 fosse realizado nos dias 13 e 14 de abril. Isso porque nos 117 
COREPs de cada estado terão presentes um funcionário do CFP e um funcionário do Ministério 118 
da Saúde, que trabalham com programa Sisconferência, para preencher as propostas a serem 119 
levadas para Brasília. O CRP-04 enviou ao CFP uma proposta para realizar o evento nos dia 27 120 
e 28 de abril. A Conselheira Marta informou que serão realizado cerca de 22 pré-congressos 121 
com base em Três eixos. Eixo 1: Propostas para melhorar e ampliar o processo de 122 
democratização da autarquia como um todo. Eixo 2: Propostas éticas e técnicas para os 123 
processos de trabalho dos psicólogos. Eixo 3: Relação da psicologia com a sociedade e as 124 
políticas publicas. Cada pré-congresso pode fazer até 10 propostas por eixo, se forem feitos 22 125 
pré-congressos, poderão somar um total de 660 propostas. Cabe aos relatores direcionar a 126 
proposta para um dos respectivos eixos. Todo pré-congresso deverá ter um Conselheiro ou um 127 
indicado do CFP. O XII Plenário realizou 19 pré-congressos. Deverá ser enviado até o dia 20 de 128 
dezembro a definição dos locais onde serão realizados os COREPs. Serão dois cadernos no 129 
congresso, um com as proposta com âmbito do estado de Minas Gerais e para Brasília podem 130 
ser enviadas até 30 propostas, sendo 10 de cada eixo. Deliberação: O Plenário deliberou que 131 
os Conselheiros deverão enviar uma proposta com as datas e locais para os pré-congressos 132 
até o dia 13 de dezembro para a Comissão Organizadora. PROCESSO ELEITORAL: Informe: A 133 
Conselheira Marta Elizabete informou que as eleições para o próximo plenário serão por 134 
correspondência ou por internet. As cidades onde a votação for pela internet, deverá ser feito 135 
um ponto de votação que é um espaço físico com computadores para que os psicólogos 136 
possam votar. Em cada ponto de votação deverá ter presente um membro da Comissão 137 
Eleitoral. As demais cidades terão o voto apenas por correspondência. A Conselheira Marta 138 
informou também que a eleição por internet é mais cara que a eleição convencional. Portanto, 139 
deverá ser levados em consideração fatores orçamentais para escolha das cidades com 140 
votação pela internet. A Conselheira Marta informou que em janeiro, tem que fazer uma 141 
assembléia para compor a comissão eleitoral. O Conselheiro Robson sugeriu que os próximos 142 
plenários tenham no mínimo três Conselheiros de cidades diferentes em cada subsede em 143 
função das dificuldades encontradas nas mesmas. Conselheira Alcina falou sobre a experiência 144 
importância de ser Conselheira. Falou também que deseja continuar contribuindo com o 145 
Conselho mesmo não sendo Conselheira. Cadeira no Conselho Nacional de Saúde: A 146 
Conselheira Marta informou que o CFP conseguiu uma cadeira de titular no Conselho Nacional 147 
de Saúde. Antes o CFP era apenas suplente. ENADE: O Conselheiro Jacques sugeriu analisar 148 
o último ENADE e talvez levar o este assunto para a APAF. O Conselheiro informou que a 149 
prova era quase totalmente calcada na psicologia comportamental, na cognitiva e na dimensão 150 
da aviação neuro-psicologia e sugeriu que o Conselho se posicione para que isso não se torne 151 
uma tendência que poderá influenciar na definição da grade dos cursos e, consequentemente, 152 
na formação dos psicólogos. A Conselheira Fátima colocou que a psicologia é a única classe 153 
profissional que tem uma comissão representativa. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a 154 
reunião, e eu, Lourdes Aparecida Machado, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 155 
será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 30 de Novembro de 2012. 156 



 


